

January 2003

## Presentación

Hno. Henry A. Ramírez Romero  
*Universidad de La Salle, revista\_uls@lasalle.edu.co*

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

---

### Citación recomendada

Ramírez Romero, H. A. (2003). Presentación. Revista de la Universidad de La Salle, (35),.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de la Universidad de La Salle by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact [ciencia@lasalle.edu.co](mailto:ciencia@lasalle.edu.co).

# PRESENTACIÓN

**L**a Revista de la Universidad de La Salle llega a nuestros lectores en su versión No. 35 en el marco del proceso de fortalecimiento de una cultura editorial por medio de la motivación continua de la producción literaria con el objetivo de publicar los avances en el conocimiento. La "Revista para leer" presenta un contenido multitemático, que comunica el pensamiento y el producto de la actividad académica, con un estilo interesante y definido, consolidada, sin lugar a dudas, como una ventana hacia el saber, en un lenguaje versátil, dirigida al público en general, con el objetivo de fungir como un sitio de encuentro en el que las diferentes Unidades Académicas de la Institución presentan sus aportes al desarrollo de nuestra misión formativa como Universidad.

El primero de los nueve artículos Incluidos es la presente edición, "El ordenamiento territorial: estrategia para fortalecer la nacionalidad" es el aporte de la Facultad de Arquitectura, en el que la autora presenta una revisión de la problemática actual en cuanto a la distribución de la población en nuestro país, y con base en este ejercicio la Identificación de las herramientas que permitan la sostenibilidad y la Interacción armónica del hombre con su entorno.

"Un modelo de creatividad para sistemas empresariales agropecuarios y gestión de calidad en la producción" es un aporte en el que la Facultad de Administración de Empresas Agropecuarias propone la aplicación constante de la creatividad y la Innovación para generar puntos de mejoramiento en el desarrollo de la actividad agropecuaria. El autor aborda el tema por medio de la aplicación de un modelo práctico y la socialización de los resultados de un proyecto de Investigación, en conjunto con estudiantes de la Facultad.

La Facultad de Medicina Veterinaria participa por medio de su artículo "La evaluación del trabajo académico", en el que el autor evidencia la necesidad de fracturar la epistemología de la educación hasta el momento de la evaluación y propone el establecimiento de garantías para la inclusión de la academia en un proceso evaluativo sobre sí misma, de manera autónoma, como iniciativa propia, con miras a evitar que sean organismos externos los que se dediquen a realizar las mediciones sobre la calidad universitaria.

La Facultad de Administración de Empresas se vincula a esta publicación con el artículo "V.E.A., VC.A., V.M.A. y su aritmética financiera", trabajo que hace precisión sobre la matemática financiera específica de: Valor Económico Agregado, Valor de Caja Agregada y Valor de Mercado Agregado, en forma de recorrido descriptivo de sus definiciones,

contextualizando su aplicación práctica y proponiendo la aplicación de mecanismos que permitan la realización de análisis financieros, así como sus áreas de pertinencia en el devenir económico, tanto de países desarrollados, como de Colombia.

La Facultad de Contaduría Pública participa con el artículo "Conciencia social en el Contador Público", cuyos autores muestran cómo es posible desde una asignatura como el Derecho Constitucional y Administrativo, potenciar la conciencia del estudiante de Contaduría Pública de su poder como parte no sólo integrante, sino también decisiva y constructora del Estado Social de Derecho en el que vivimos.

En el artículo "Desarrollo Institucional y desarrollo económico, el Referendo Político a propósito de la tesis del profesor North", nuestro Invitado presenta un análisis retrospectivo de la crisis en que se encuentra sumida la región latinoamericana y, a su vez, el autor comprueba su tesis basada en que las medidas en sí no son responsables del mal momento histórico, sino la falta de medidas adicionales que las respaldarán y que hubieran determinado un panorama más favorable para la economía de los países latinoamericanos.

La Facultad de Zootecnia presenta el trabajo "Los retos de la explotación ganadera en Colombia", artículo que analiza de una manera constructiva y puntual el sector y propone unas pautas que evidencian la posibilidad de ofrecer un mercado ganadero en Colombia con más beneficios, tanto para los ganaderos, como para los consumidores, en términos de oportunidades, ventajas económicas y calidad de los productos.

"Color de los ojos humanos a la luz de la genética" es un artículo originado en la Facultad de Optometría, en el que se responde la pregunta sobre la relevancia de la información genética transmitida por nuestros padres, en la determinación del color de los ojos.

Para terminar, dos estudiantes de la Facultad de Ingeniería Ambiental y Sanitaria presentan el artículo "Manejo y protección a partir de un desarrollo ecosocial en el ecosistema páramo", en el que socializan un proyecto que pretende implementar una serie de herramientas, pautas, metodologías y límites para el uso adecuado del páramo, teniendo en cuenta sus características biofísicas.

De esta manera, entregamos a nuestros lectores una versión más de la Revista de la Universidad de La Salle, que estamos seguros será del Interés general y, por su variedad y estilo comunicativo, motivará su completa lectura. De la misma manera, es importante manifestar nuestro interés por conocer sus comentarios y sugerencias sobre los contenidos de esta Revista, los cuales nos permitirán mejorar su calidad para beneficio de todos.

**Hno. Henry A. Ramírez R.**  
**Vicerrector Académico**